
83. Feuerwehrtag. Mit Eingabe vom 9. Februar 1899 sucht der Vorstand des Bezirksfeuerwehverbandes Winterthur um einen Beitrag nach an die Kosten des am 9. Oktober 1898 in Töß abgehaltenen Feuerwehrtages des genannten Feuerwehverbandes.

Dieser Feuerwehrtag war beschickt worden von den Sektionen Elgg, Fabrikfeuerwehr Gebrüder Sulzer in Winterthur, Remptthal, Ober-Töss, Ober-Winterthur, Seen, Töss, Beltheim, Wiesendangen, Winterthur und Wülflingen.

Als Experten fungirten an diesem Uebungstage die Herren H. Torgler, Lichtensteig, A. Stricker, Herisau, und Kühnis, Altstätten (im Rheinthal). Nach dem vorliegenden gedruckten Berichte dieser Experten lag den an diesem Feuerwehrtage vollzogenen Uebungen ein von der Kommission des Verbandes aufgestelltes Uebungsprogramm zu Grunde, vorwiegend Schulübungen umfassend. Den Schluß bildete eine kombinirte Uebung. Im Ganzen wurde von den anwesenden Sektionen fleißig gearbeitet. Die Leistungen in den Schulübungen waren im Ganzen befriedigend. Die Schlußübung vermochte weniger den Beifall der Experten zu erzielen. Die Experten tadeln auch das gewählte Programm und empfehlen dem Verbands, mit den Schulübungen an solchen Versammlungstagen endlich aufzuhören und an deren Stelle instänftig Gruppenübungen mit einfachen praktischen Aufgaben zu setzen. Wenn der Verband diesen Wink der Experten befolgt, wird der abgehaltene Feuerwehrtag nicht ohne gute Früchte bleiben.

Die Kosten dieses Feuerwehrtages belaufen sich laut eingereicherter Rechnung und den dazu vorgelegten Originalbelegen im Ganzen auf 288 Fr. 60 Rp., welchen keinerlei Einnahmen gegenüber stehen.

Nach Einsicht eines Antrages der Direktion des Innern, und in Anwendung von § 69 des Gesetzes betreffend die Brandversicherungsanstalt für die Gebäude im Kanton Zürich vom 25. Oktober 1885,

beschließt der Regierungsrat:

I. Dem Bezirksfeuerwehrverband Winterthur wird an die Kosten des am 9. Oktober 1898 in Töss abgehaltenen Feuerwehrtages ein Beitrag von 250 Fr. aus der kantonalen Brandasssekuranzkasse bewilligt, und zwar auf Rechnung pro 1899. Dabei wird die Erwartung ausgesprochen, daß der Verband bei Veranstaltung eines nächsten Feuerwehrtages den allgemeinen Bemerkungen der Experten am Schlusse ihres Berichtes vom Dezember 1898 über den erwähnten Feuerwehrtag volle Beachtung schenken werde.

II. Mitteilung an den Vorstand des genannten Feuerwehrverbandes (Präsident: Herr Friedrich Krebs, Töss) unter Rücksendung der eingereichten Rechnung und Belege, und an die Direktion des Innern — Abteilung Brandasssekuranzwesen — dieser unter Wiederzustellung der übrigen Akten.